



Informe de Gestión 2021

Fundación Verdad Abierta

Informe de Gestión

2021



Informe de Gestión 2021

Introducción

La Fundación Verdad Abierta tuvo un buen desempeño durante el 2021, a pesar de las dificultades económicas evidenciadas al comienzo del año, las cuales se lograron superar de manera satisfactoria intensificando las gestiones y realizando alianzas con diversas organizaciones, nacionales e internacionales.

En este Informe de Gestión, se detallarán las actividades realizadas durante la vigencia fiscal, así como los proyectos ejecutados, los logros alcanzados y las dificultades que se enfrentaron para mantener la operación periodística.

Adicional a ello, se expondrán los proyectos que, actualmente, están en ejecución y las propuestas que están siendo revisadas por distintas agencias de cooperación, así como la proyección de la Fundación para este año y el año que viene.

1. Proyectos ejecutados

Si bien el 2021 comenzó con dificultades económicas para operar, tal como se expuso en la asamblea realizada el 22 de abril de ese año, la situación comenzó a superarse gracias a las gestiones que se establecieron en aquella reunión y las que, posteriormente, se proyectaron para mantener la operación periodística y seguir aportando información rigurosa en los temas propios de nuestra agenda.

A continuación, se detallan los proyectos ejecutados y los productos periodísticos logrados:

AGENCIA FINANCIADORA	RECURSOS RECIBIDOS	ESTADO A DICIEMBRE 31/2021
Consejo de Redacción	\$10.000.000	Ejecutado
Corporación ITACHO	\$20.000.000	Ejecutado
Fundación Friedrich Ebert Stiftung	\$20.000.000	Ejecutado
Fundación Mi Sangre	\$5.000.000	Ejecutado
Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP)	\$3.595.940	Ejecutado
Asociación Ambiente y Sociedad	\$25.000.000	En ejecución
GNI LatAm Digital Innovation Program - Creators LLC	\$28.500.000	En ejecución
Programa 'Crece Digital 2021' para la transformación de medios en Colombia	\$13.300.000	En ejecución

- Consejo de Redacción

Objetivo



Informe de Gestión 2021

Realizar fact-checking a un especial de 11 historias sobre acceso al derecho a la salud de la comunidad venezolana y a la nota introductoria de contexto, y las demás que sean propias para el desempeño de sus actividades.

Publicaciones

El convenio adelantado permitió realizar el fact-checking de 12 artículos que se agruparon en el especial periodístico Salud en el Exilio.

Los artículos periodísticos revisados están disponibles en el siguiente link:

Salud en el exilio: La lucha de los migrantes venezolanos para recibir atención médica en Colombia

<http://consejoderedaccion.org/Especiales/salud-en-el-exilio/>

- Corporación Itacho

Objetivo

Realizar un balance de los primeros cinco años de implementación del Acuerdo de Paz firmado entre el Estado colombiano y la extinta guerrilla de las FARC-EP el 24 de noviembre de 2016 a través de un conjunto de 10 reportajes multimediales, escritos en español e inglés, enfatizando en los puntos centrales de lo pactado en La Habana, Cuba.

Publicaciones

El convenio ejecutado permitió realizar un especial periodístico que contó con 13 artículos, escritos en inglés y en español, además de la producción de cuatro podcast y numerosas piezas gráficas.

Los artículos periodísticos están disponibles en el siguiente link:

El tortuoso camino de la implementación

<https://tortuoso-camino-implementacion.verdadabierta.com/>

- Fundación Friedrich Ebert Stiftung

Objetivo

Realizar un balance de los primeros cinco años de implementación del Acuerdo de Paz firmado entre el Estado colombiano y la extinta guerrilla de las FARC-EP el 24 de noviembre de 2016 a través de un conjunto de 10 reportajes multimediales, escritos en español e inglés, enfatizando en los puntos centrales de lo pactado en La Habana, Cuba.



Informe de Gestión 2021

Publicaciones

El convenio ejecutado permitió realizar un especial periodístico que contó con 13 artículos, escritos en inglés y en español, además de la producción de cuatro podcast y numerosas piezas gráficas.

Los artículos periodísticos están disponibles en el siguiente link:

El tortuoso camino de la implementación

<https://tortuoso-camino-implementacion.verdadabierta.com/>

- Fundación Mi Sangre

Objetivo

Realización y producción de reportaje periodístico para la reconciliación del proyecto Jóvenes Liderando el Cambio de la Fundación Mi Sangre gracias al apoyo de la Embajada de Alemania.

Publicaciones

El convenio ejecutado permitió realizar un reportaje a profundidad, además de cuatro piezas promocionales para el uso publicitario de la Fundación Mi Sangre.

El artículo periodístico está disponible en el siguiente link:

El liderazgo juvenil se impone con creatividad y convicción

<https://verdadabierta.com/el-liderazgo-jovenil-se-impone-con-creatividad-y-conviccion/>

- Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP)

Objetivo

Contribuir con información testimonial y documental a la producción de un artículo periodístico para nutrir el especial *Una guerra adictiva, 50 años combatiendo las drogas*.

Publicaciones

El acuerdo de producción colaborativa permitió contribuir a la producción de un reportaje a profundidad sobre la manipulación que hacen algunos narcotraficantes del sistema penal estadounidense.

El artículo periodístico está disponible en el siguiente link:



Informe de Gestión 2021

Una Guerra Adictiva: Cómo los jefes de los carteles están manipulando el sistema de justicia de Estados Unidos

<https://verdadabierta.com/una-guerra-adictiva-como-los-jefes-de-los-carteles-estan-manipulando-el-sistema-de-justicia-de-estados-unidos/>

- Asociación Ambiente y Sociedad

Producción y difusión, en español e inglés, de tres investigaciones periodísticas a profundidad, que den cuenta de la situación de las familias campesinas de Cartagena del Chairá, departamento de Caquetá, que intentan convivir en armonía con el medioambiente, en medio de la deforestación, la represión estatal a nombre de la defensa del medio ambiente, la situación de la propiedad de la tierra y los proyectos en asuntos medioambientales propuestos por las mismas comunidades. Las Publicaciones están previstas para marzo y abril de 2022.

- GNI LatAm Digital Innovation Program - Creators LLC

Producción y difusión de 50 web stories sobre los temas de agenda de VerdadAbierta.com en el plazo convenido con entregas periódicas, que va de diciembre de 2021 a septiembre de 2022. Hasta el momento, se han realizado seis historias web, que se pueden consultar en el siguiente link:

<https://verdadabierta.com/webstories/>

- Programa 'Crece Digital 2021' para la transformación de medios en Colombia

Realización, producción y difusión de la crítica situación de deforestación que se presenta en el municipio de Cartagena del Chairá, departamento de Caquetá, a partir de herramientas digitales como el Scrolltelling, que se publicará en un micrositio dispuesto para este proyecto en el portal VerdadAbierta.com. El resultado del trabajo se publicará en abril de 2022.

2. Producción global

Adicional a los productos periodísticos que se convienen con cada agencia de cooperación, el equipo periodístico produce contenidos siguiendo la agenda noticiosa del país. En ese sentido es importante destacar que en 2021 se produjeron 123 artículos periodísticos, lo que equivale a una producción de 10,25 artículos por mes.

3. Impacto

De acuerdo con el sistema *Google Analytics*, el portal registró 1.509.108 visitas durante el 2021 y, en promedio, se tuvieron 125.759 visitas al mes. En general, se ha mantenido el flujo de consultas en los últimos años, que se ha sostenido, en promedio, en 1,5 millones de visitas. Valga reseñar que para 2019 fue de 1.579.000 visitas y en 2020 de 2.011.679 visitas en 2020, un año



Informe de Gestión 2021

atípico afectado por la pandemia del Covid-19 en el que la gente estuvo confinada en sus casas y, por tanto, había mayor disponibilidad de lectura.

Con respecto a los usuarios, el sistema *Google Analytics* registró que el portal fue consultado por 822.603 personas en 2021. La tendencia en los últimos tres años es similar a la de las visitas. En 2019, se registran 762.579 usuarios y en 2020 se incrementaron a 1.072.130 usuarios, por la situación de confinamiento relacionada con el Covid-19.

Sobre redes sociales, el portal VerdadAbierta.com las tres más conocidas: Twitter, Facebook e Instagram. Desagregando las cifras, tenemos que en Twitter nos siguen 94.031 personas; en Facebook, 27.539 personas; y en Instagram, 2.425 personas.

4. Visibilización

- En agosto de 2021 se lanzó el libro *La guerra en movimiento: Tomas guerrilleras y crímenes de guerra en la ejecución del plan estratégico de las FARC-EP en el Tolima (1993-2002)*. Texto que resultó del trabajo realizado en 2020 con la organización Dejusticia y cuyo informe inicial se le presentó a la Jurisdicción Especial para la Paz y la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad.

- El especial periodístico *De dónde vinieron las balas* fue seleccionado en la lista de los nominados en la novena edición de los Premios Gabo, categoría Innovación. Ese trabajo fue realizado en 2020 con fondos del Programa de Derechos Humanos de USAID.

- Los artículos periodísticos que integran el especial periodístico sobre el balance de los primeros cinco años de implementación del Acuerdo de Paz fueron convertidos por la Fundación Friedrich Ebert Stiftung en documentos que ahora reposan en su biblioteca digital.

Siguiendo este link se pueden consultar y descargar en su versión en español y en inglés:

http://library.fes.de/cgi-bin/populo/digbib.pl?f_SET=perspectiva&f_ABC=fescol&t_listen=x&sortierung=jab

- El especial periodístico *Una guerra adictiva, 50 años combatiendo las drogas*, realizado por un consorcio internacional de medios, liderado por el Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP), nos permitió mayor exposición mediática, dado que el artículo en el que participamos fue reproducido en varios medios informativos de América Latina.

- Durante el 2021, la información que ha producido el equipo de VerdadAbierta.com en sus casi 14 años de vida periodística continuó siendo de referencia para medios de comunicación, académicos, operadores judiciales, organizaciones de víctimas y líderes de opinión. Son innumerables las alusiones y citas en diversos documentos informativos, académicos, judiciales y de contexto de textos publicados en nuestro portal.



Informe de Gestión 2021

En sitios informativos y de análisis nacionales como Lasillavacía.com, Infobae, El Espectador, El Tiempo, La Patria, El Colombiano, Las2orillas.com y Colombia Informa, entre otros, son frecuentes las reseñas de algunos de nuestros artículos.

- Se suman a esos medios la agencia internacional Pressenza, que constantemente nos república artículos completos en su portal, incluso en inglés y francés.

También es frecuente ver citadas publicaciones nuestras en portales de organizaciones internacionales como el de la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA, por sus siglas en inglés), especialmente en su sección de monitoreo de medios; y Brigadas Internacionales de Paz (PBI, por sus siglas en inglés).

Adicional a todo ello, la Fundación Verdad Abierta fue invitada a participar en varios eventos académicos sobre temas relacionados con su agenda periodística. Se destacan, entre ellos, los siguientes:

- Exponente en la Sesión Binacional Puentes Ciudadanos Colombia-Venezuela en la que se abordó el tema *Cinco años de la implementación del Acuerdo de Paz en Colombia*, convocada por la Fundación Friedrich Ebert-Stiftung. Fecha: 26 de noviembre de 2021. Bogotá.

- Ponente en el taller *COVID-19 y las dinámicas de violencia en la posguerra: Lecciones de Siria y Colombia*, convocado por el GIGA Institute y la Friedrich Ebert-Stiftung (FES). Fecha: 23 de noviembre de 2021, Bogotá.

- Participante en conversatorio *Huellas de la desaparición*, una iniciativa de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad en alianza con Forensic Architecture, en la que se expusieron y discutieron tres experiencias nacionales: Mecanismos y patrones del despojo de tierras en la región bananera del Urabá antioqueño; infraestructura y logística de la desaparición forzada en el caso del Palacio de Justicia; impacto de la guerra en los territorios indígenas de la Amazonía, en particular al pueblo Nukak en Guaviare. Fecha: 10 de diciembre de 2021. Bogotá.

5. Alianzas

En su propuesta de tejer alianzas con medios informativos y organizaciones sociales que generan contenidos de calidad, desde el portal contribuimos a la difusión de trabajos audiovisuales realizados por las comunidades, acompañadas de profesionales en la comunicación. En ese sentido, se destacan tres trabajos:

- Difusión de la serie documental *Con los pies en la tierra*, realizada por jóvenes comunicadores del Catatumbo con el apoyo de la Asociación Minga, enfocada en el trabajo de la mujer en esta región del departamento de Norte de Santander. En desarrollo de esta alianza, reprodujimos y difundimos los siguientes videos:

Con los pies en la tierra: voces de mujeres del Catatumbo



Informe de Gestión 2021

<https://verdadabierta.com/con-los-pies-en-la-tierra-voces-de-mujeres-del-catatumbo/>

La lucha por la soberanía alimentaria en el Catatumbo

<https://verdadabierta.com/la-lucha-por-la-soberania-alimentaria-en-el-catatumbo/>

Las mujeres, dinamizadoras del cambio en el Catatumbo

<https://verdadabierta.com/las-mujeres-dinamizadoras-del-cambio-en-el-catatumbo/>

- Difusión de la campaña *#EsConmigo*, promovida por las organizaciones Somos Defensores, el Colectivo de Abogados José Alvear Restrepo y la Agencia de Publicidad Sancho y enfocada en líderes y lideresas sociales y sus procesos organizativos. En desarrollo de esta alianza, publicamos los siguientes artículos:

"Un indígena sin territorio no es indígena"

<https://verdadabierta.com/un-indigena-sin-territorio-no-es-indigena/>

"Nuestra lucha es por equidad"

<https://verdadabierta.com/?s=cordobexia>

"La riqueza natural se termina convirtiendo en una maldición"

<https://verdadabierta.com/la-riqueza-natural-se-termina-convirtiendo-en-una-maldicion/>

- Difusión de la serie documental *Extinción Nükak, tragedia advertida*, producida por la Corporación Comunidad De Juristas Akubadaura, que se sumergió en la selva del suroriente del país para detallar la tragedia que vive ese pueblo indígena. En desarrollo de esta alianza, reprodujimos y difundimos los siguientes videos:

Extinción Nükak: La tragedia advertida

<https://verdadabierta.com/extencion-nukak-la-tragedia-advertida/>

Extinción Nükak: El menoscabo de una cultura (primera parte)

<https://verdadabierta.com/extencion-nukak-el-menoscabo-de-una-cultura/>

Extinción Nükak: El menoscabo de una cultura (segunda parte)

<https://verdadabierta.com/extencion-nukak-el-menoscabo-de-una-cultura-segunda-part/>



Informe de Gestión 2021

Extinción Nükak: La preservación cultural

<https://verdadabierta.com/extencion-nukak-la-preservacion-cultural/>

- Difusión de la serie podcast *#Defendemos*, producida por la organización Protection International, enfocada en las luchas de líderes y lideresas sociales. En desarrollo de esta alianza, reprodujimos y difundimos la siguiente serie de cinco capítulos:

Defendemos

<https://verdadabierta.com/defendemos-podcast/>

- Con el apoyo económico y de conocimiento del Centro de Investigación y Educación Popular (CINEP), Corporación ITACHO, Organised Crime and Corruption Reporting Project (OCCRP) y el Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP), se realizó un especial periodístico sobre un caso de despojo de tierras en el sur del departamento de Chocó que involucra a una empresa con tentáculos en Colombia, Panamá, Estados Unidos y Canadá. Los aportes de ambas organizaciones sociales estuvieron dirigidos a financiar el viaje de un periodista a la región del San Juan, el diseño digital para su publicación y la consulta de fuentes documentales especializadas.

El resultado de esa articulación, arrojó como resultado una publicación de cinco artículos, en español y en inglés, que puede ser consultada en el siguiente link:

Despojo invisible de una selva chocoana

<https://verdadabierta.com/especiales-v/2021/despojo-invisible/es/index.html>

6. Gestión de recursos

En la búsqueda de fondos para apalancar las tareas periodísticas, la Fundación ha recurrido a diversas organizaciones, nacionales e internacionales, con el fin de presentarles proyectos que se ajustan a sus agendas. Fue así que, sumando estrategias de acercamiento institucional y participación en convocatorias, llegamos a 17 organizaciones, entre nacionales y extranjeras, teniendo una tasa de éxito del 47%.

6.1. Invitaciones a participar

La Fundación Verdad Abierta fue invitada a participar en cuatro proyectos, liderados por las siguientes organizaciones:

- Consejo de Redacción
- Fundación Mi Sangre
- Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP)



Informe de Gestión 2021

- Comisión Colombiana de Juristas

6.2. Comunidad Verdad Abierta

En búsqueda de recursos, acudimos a la solidaridad de nuestros lectores a través de la campaña #SomosVerdadAbierta, que abrió una cuenta en el portal Vaki. Hasta ahora los resultados no han sido los esperados. En 11 meses de campaña se han recolectado cerca de 14 millones de pesos.

7. Gestión de recursos humanos

Pese a que la Fundación aún es pequeña y cuenta con limitaciones económicas, las exigencias contables y financieras exigen tener personal idóneo, es por ello que durante el 2021 contamos con dos contadoras, lo que nos ha permitido tener actualizadas las tareas en estas materias.

Y pese también a las limitaciones, pero pensando en fortalecer el equipo periodístico, en el segundo semestre adoptamos el programa de prácticas profesionales, comenzando con dos estudiantes, uno de la Universidad de La Sabana y otra de la Universidad del Rosario, con muy buenos resultados, no solo en la producción de material informativos, sino en su formación.

Adicional a todo ello, nos propusimos gestionar con traductores externos la traducción de informes periodísticos especiales. De esa manera se pudieron traducir los siguientes trabajos:

Despojo invisible de una selva chocoana

<https://verdadabierta.com/especiales-v/2021/despojo-invisible/es/index.html>

El tortuoso camino de la implementación

<https://tortuoso-camino-implementacion.verdadabierta.com/>

8. Beca Open Society Foundations

Es importante anotar que a la producción global del portal VerdadAbierta.com se sumaron los recursos aportados por la Open Society Foundations, mediante una beca para ejecutar a tres meses (marzo a mayo) y cuyos recursos no pudieron llegar a la cuenta de la Fundación por dificultades en el trámite planteados por la agencia de cooperación, lo que obligó a que ese dinero, \$43.089.311 en total, se recibiera en la cuenta personal del Representante Legal y se utilizaron para pagar los gastos de operación sin ningún tipo de contratiempos. A continuación, se exponen los resultados.

Objetivo

Apoyar al beneficiario y su equipo en la producción y difusión a través del portal VerdadAbierta.com de investigaciones periodísticas centradas en la implementación del



Informe de Gestión 2021

Acuerdo de Paz firmado en noviembre de 2016 con la exguerrilla de las FARC, la situación de vulnerabilidad de los líderes sociales y sus comunidades, y la situación de los derechos humanos en el país.

Publicaciones

Con los fondos aportados a la Fundación Verdad Abierta y su equipo periodístico, se produjeron 25 artículos durante los tres meses estipulados para la subvención, que se publicaron en el portal VerdadAbierta.com.

Los artículos periodísticos producidos están disponibles en los siguientes link:

El alto costo de apostarle a la sustitución de cultivos ilícitos

<https://verdadabierta.com/el-alto-costo-de-apostarle-a-la-sustitucion-de-cultivos-ilicitos/>

"Entre la arbitrariedad oficial y los crímenes en operaciones encubiertas"

<https://verdadabierta.com/entre-la-arbitrariedad-oficial-y-los-crimenes-en-operaciones-encubiertas/>

¿Policía Nacional desprotege restitución de tierras para erradicar coca?

<https://verdadabierta.com/policia-nacional-desprotege-restitucion-de-tierras-para-erradicar-coca/>

Investigadores de la Fiscalía se rajaron en documento sobre Bloque Metro

<https://verdadabierta.com/investigadores-de-la-fiscalia-se-rajaron-en-documento-sobre-bloque-metro/>

Fiscalía, nuevamente mal parada por deficiencias en investigación sobre Bloque Metro

<https://verdadabierta.com/fiscalia-nuevamente-mal-parada-por-deficiencias-en-investigacion-sobre-bloque-metro/>

La dolorosa e incesante cuenta de cobro a los Nasa

<https://verdadabierta.com/la-dolorosa-e-incesante-cuenta-de-cobro-a-los-nasa/>

Condenan a la Fiscalía por exilio de fiscal que investigó caso de Jesús María Valle

<https://verdadabierta.com/condenan-a-la-fiscalia-por-exilio-de-fiscal-que-investigo-caso-de-jesus-maria-valle/>

La masacre que Ramón Isaza cometió por encargo de un general del Ejército

<https://verdadabierta.com/la-masacre-que-ramon-isaza-cometio-por-encargo-de-un-general-del-ejercito/>

Piquetes de la Policía: como perros de caza en la protesta social



Informe de Gestión 2021

<https://verdadabierta.com/piquetes-de-la-policia-como-perros-de-caza-en-la-protesta-social/>

Brutalidad policial pone en riesgo cooperación internacional en temas de seguridad

<https://verdadabierta.com/brutalidad-policial-pone-en-riesgo-cooperacion-internacional-en-temas-de-seguridad>

Supuesta infiltración criminal en la protesta genera dudas sobre políticas de seguridad

<https://verdadabierta.com/supuesta-infiltracion-criminal-en-la-protesta-genera-dudas-sobre-politicas-de-seguridad/>

"Con la estigmatización de la protesta social buscan un falso positivo judicial": Escudos Azules

<https://verdadabierta.com/con-la-estigmatizacion-de-la-protesta-social-buscan-un-falso-positivo-judicial-escudos-azules/>

En Cali está naufragando el Estado Social de Derecho

<https://verdadabierta.com/en-cali-esta-naufragando-el-estado-social-de-derecho/>

Artistas propusieron reflexión en calles de Medellín

<https://verdadabierta.com/artistas-propusieron-reflexion-en-calles-de-medellin/>

Mujeres alzaron la voz en la protesta social

<https://verdadabierta.com/mujeres-alzaron-la-voz-en-la-protesta-social/>

Desaparición transitoria y torturas: acciones de la Policía contra manifestantes

<https://verdadabierta.com/desaparicion-transitoria-y-torturas-acciones-de-la-policia-contra-manifestantes/>

Ni la pandemia mermó la violencia contra los líderes sociales

<https://verdadabierta.com/ni-la-pandemia-mermo-la-violencia-contra-los-lideres-sociales/>

¿Qué tanta verdad está aportando Rito Alejo Del Río en la JEP?

<https://verdadabierta.com/que-tanta-verdad-esta-aportando-rito-alejo-del-rio-en-la-jep/>

Los retos que enfrentan las curules para las víctimas

<https://verdadabierta.com/los-retos-que-enfrentan-las-curules-para-las-victimas>

Colombia, un país de desaparición forzada sin fin

<https://verdadabierta.com/colombia-un-pais-de-desaparicion-forzada-sin-fin/>

Pistoleros de civil, ¿bajo el amparo estatal y una fallida política de seguridad?

<https://verdadabierta.com/pistoleros-de-civil-bajo-el-amparo-estatal-y-una-fallida-politica-de-seguridad/>



Informe de Gestión 2021

"Nuestra lucha es por equidad"

<https://verdadabierta.com/nuestra-lucha-es-por-equidad/>

Exparamilitar alias 'JJ', asesinado sin pagar por alguno de los 100 homicidios en los que participó

[https://verdadabierta.com/exparamilitar-alia...-asesinado-sin-pagar-por-alguno-de-los-100-homicidios-en-los-que-participo/](https://verdadabierta.com/exparamilitar-alias-jj-asesinado-sin-pagar-por-alguno-de-los-100-homicidios-en-los-que-participo/)

El desplazamiento forzado, un crimen irreparable

<https://verdadabierta.com/el-desplazamiento-forzado-un-crimen-irreparable/>

Lágrimas de Santos no conmovieron a víctimas de 'falsos positivos'

<https://verdadabierta.com/lagrimas-de-santos-no-conmovieron-a-victimas-de-falsos-positivos/>

9. Proyección

La Fundación y su equipo trabajan para fortalecer los contenidos del portal VerdadaAbierta.com en tres ámbitos fundamentales: conflicto y medio ambiente, justicia transicional y verdad.

En el ámbito de conflicto y medio ambiente, se pretende posicionar como un portal que produzca información profunda, rigurosa y contrastada sobre las afectaciones causadas por la continuidad de la confrontación armada en aquellas regiones ricas en recursos naturales y en las comunidades que las habitan. Se mirará especialmente áreas especialmente protegidas y se buscarán allí historias de vida, de liderazgo y de defensa de la naturaleza, que alerten sobre las redes económicas legales e ilegales que tengan injerencia y produzcan daño.

Con respecto al ámbito de la justicia transicional, se busca fortalecer el cubrimiento de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), abordando desde diversas ópticas los macrocasos abiertos por esta instancia creada con el Acuerdo de Paz y aquellos que, durante el año, sean abiertos para abarcar un espectro más amplio de las afectaciones causadas por la extinta guerrilla de las Farc y agentes del Estado.

Y con relación al ámbito de verdad, el portal procurará convertirse en un medio que explique y difunda el informe final de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad, recoja una multiplicidad de voces que se refieran a los hechos que contendrán los distintos capítulos de este documento histórico y le haga un seguimiento riguroso a las recomendaciones con el fin de detectar si se están cumpliendo o no y plantear vías de solución a través de análisis que integren a las comunidades, expertos en el tema y funcionarios de distintos niveles del Estado.

10. Acción Legal

- La entidad no se encuentra incursa en causal de disolución



Informe de Gestión 2021

- Se ha dado estricto cumplimiento a las normas sobre propiedad intelectual y derechos de autor, Ley 44 de 1993
- Se ha dado cumplimiento a la legalidad de licencias de software.
- Se ha dado cumplimiento a la Resolución 312 de 2019 respecto al Sistema de Gestión y Seguridad en el Trabajo.
- Se ha dado cumplimiento a la Ley 1581 de 2012 sobre Habeas data manejo de información y datos personales.
- No se entorpeció la libre circulación de las facturas de sus proveedores de bienes y servicios.
- La Fundación Verdad Abierta cambió de sede por razones de gestión documental y administrativa. Ahora está en Medellín, registrada ante la Cámara de Comercio de Medellín y la Alcaldía de Medellín.



Juan Diego Restrepo E.
Representante Legal